
 

 

 

Pau, le 05/01/16  
 
 

Compte-rendu du Comité directeur UFOLEP 64 
Du : 01 Décembre 2015 

Lieu : siège de l’UFOLEP 64 
 
 
Présents : 
Jean-Jacques TECHENE (Président) – Jean-Luc ST GERMAIN (V/Président) – Pierre GADIOU – Charly MONJOIE– Eric 
VAUTTIER – Stéphane LALANNE (Délégué) 
 
Excusés/Absents : 
Eric BERTRAN – Patrice DUCOS – Bernard CABOS – Thierry GIFFARD – Valérie LASBENNES – Philippe REMY – 
Christine VEYSSADE – Christine BOUCOU – Jean-Philippe CHETAUD 
 
 

1 – Validation du compte-rendu du CD précédent 
Aucune remarque n’avait été envoyée suite à la diffusion du dernier compte rendu de CD. 
Les comptes rendus sont disponibles sur le site de l’Ufolep 64, dans la partie « Vie Fédérale »  puis « Compte-rendu » 

 
 
2 – Point sur le début de saison 2014/2015 

 
 - Effectifs / Calendriers  
2012-2013 1868 2242 218 335 558 645 5866 2644 45% 3222 55% 4110 70% 553 9% 1203 21%

2013-2014 1750 2148 209 380 575 714 5776 2534 44% 3242 56% 3898 67% 589 10% 1289 22%

2014-2015 1778 2065 207 328 493 710 5581 2478 44% 3103 56% 3843 69% 535 10% 1203 22%

2015-2016 1112 1768 168 326 389 691 4454 1669 37% 2785 63% 2880 65% 494 11% 1080 24%
 

 
Au 30/11/15, nous comptions près de 200 licences de plus que l’année dernière au même moment. Cette (bonne) tendance 
s’explique par l’arrivée du club de Ski de Lescar avec un maintien des autres activités. Une analyse plus fine pourra être 
réalisée pour le Comité Directeur de mars.  

 
 
 - Activités sportives 
 
Judo :  
Pour ce début de saison, nous notons le départ d’un club (section paloise) et l’arrivée d’un club (Mazerolles). Cette activité 
« se cherche » depuis plusieurs années. La CTD de fin octobre à permis de programmer outre les rencontres éducatives, 
des temps de formation (finalisation du BF1A et mise en place de stages d’arbitrages). 
 
Ape : 
Cette activité compte un peu plus d’un millier de licenciés. Pour 2015-16, trois actions identifiées : 

- SACEM : depuis cette saison, les associations affiliées à l’Ufolep n’ont plus à payer la SACEM. Cette 
« cotisation » est prise en charge directement par l’Ufolep nationale 

- CQP : nous avons 2 formations ouvertes pour 2016 (avec SPS et la MPS).  
- Marche nordique : des bâtons de marches restent disponibles au prêt pour les associations souhaitant 

proposer des découvertes. 
 
Courses à pied : 
Si le calendrier des courses à pied du département reste TRES chargé, force est de constater que les courses fédérées 
restent ultra minoritaires. Cependant nous comptons 5 courses en Ufolep. Le deuxième Championnat Départemental de 
Trail se déroulera à Mazeres-Lezons le 13 mars 2016. 
Le lancement du dispositif « se’coureur » souffre du manque de temps que nous avons à lui consacrer. C’est dommage ! 
 



 

 

 

Volley :  
Cette encore, nous constatons de faibles effectifs en féminines. La tentative de rapprochement avec le 65 n’a pas aboutie.  
Nous maintenons toutefois 3 calendriers et un tournoi. Nous tenterons en septembre prochain de proposer des soirées 
beach. 
 
Cyclotourisme :  
L’arrivée de Pierre GADIOU à la tête de la CTD devrait nous permettre de donner une nouvelle impulsion à cette activité. La 
réunion de la CTD de novembre (avec une faible représentation) a proposé la mise ne place de « meneurs d’allure ». Une 
deuxième réunion de CTD (en février) permettra de structurer cette activité.   
 
VTT : 
Nous comptons une seule course dans le département (Vauban Tout Terrain). Cependant, depuis 2014/2015, les courses 
de cyclocross (CCX) débutent par une course VTT d’une heure qui connaissent un certain succès. Peut être est ce la une 
piste de relancer le VTT … 
 
Cyclocross :  
Cette activité (gérée par Eric BERTRAN), connait depuis plusieurs années un engouement certain. Cette saison ce sont 14 
courses inscrites au calendrier. A la demande du Comité des Landes, nous accueillerons cette année le bi-départemental 
(nous maintiendrons le départemental 2016 dans les P.A). 
Notons cette saison l’organisation du Championnat Régional par le Jurançon Cyclisme Compétition, et l’accueil dans le 33 
du Championnat national Ufolep.  
 
Cyclosport :  
Avec 11 courses prévues au calendrier 2016, l’activité (gérée par Alain AGUIAR) reste stable. La CTD de février attribuera 
les cartons de valeur. A noter qu’à la suite des difficultés rencontrées la saison passée concernant la mise en place de notre 
règlement départemental, il été décidé d’appliquer pour 2016, le règlement qui sera élaboré par la Commission Technique 
Régionale (CTR).   
 
Moto :  
Depuis 2 ans nous rencontrons quelques difficultés « administratives » (fiche diagnostic non transmise, circuits non agréés, 
annulations …). La CTD du 17 novembre dernier a été l’occasion de remettre à plat l’ensemble des obligations 
administratives des clubs, et de rappeler l’accompagnement que propose de comité. Il a été souligné lors de cette rencontre 
la nécessité de clarifier les rôles des différents échelons de la Fédération (notamment le CD et la CTR) 
 
Auto :  
La saison dernière a connu un bon déroulement du nouveau « Trophée Sud Aquitaine ». Les clubs du département 
semblent avoir trouvé leur place. Des formations d’officiels devront sans doute être organisées dans le premier trimestre de 
2016. 
 
 

                Point sur le projet fédéral et les actions programmées pour 2015/2016  
Nous pouvions déposer au maximum 3 actions auprès du national : 

Sport et éducation :  
Accès et valorisation de la compétition et des loisirs sportifs 
Sport et société : 
Organisation de raids multi-activités en direction d’un public d’adolescents, licenciés et non licenciés.  
Initiative départementale : 
Développer nos actions dans le domaine du « sport santé » et nous faire identifier comme acteur de ce secteur 

 
Comme chaque année, nous avons inscrit 3 actions au Projet fédéral national. Il est important pour nous d’occuper le terrain 
« Sport et Société » dans l’attente de l’arrivée de notre agent de développement. 
EXCEPTIONNELLEMENT, le Comité Directeur a décidé pour cette saison de ne pas initier de nouvelles actions. En effet le 
départ prochain de Danielle, laisse entrevoir une nouvelle organisation de la Ligue 64. Aussi, dans la mesure ou ne sommes 
pas « décideurs » de ces prochaines évolutions, il a été décidé de se garder du temps pour  nous adapter aux décisions 
prises par la Ligue 64 et préparer l’accueil de l’agent de développement. Nous ferons vivre les dispositifs existants. 
 
 



 

 

 

3 – Organisation du service  
Service Civique 
Amandine (SCV) trouve petit à petit sa place. Elle découvre notre organisation parfois complexe et la multitude de nos 
activités. Son travail s’organise autour de 3 pôles : 

- Réseaux sociaux : alimentation des facebook de l’Ufolep et de la Bearn Cycl’Espoir 
- Sites internet : structuration et alimentation du site internet de la Bearn Cycl’Espoir / mise en ligne de 

bandeaux sur le site de l’Ufolep 64 
- Mise en place de la newsletter  

 
Agent de développement 
Jean-Jacques (Président) et Stéphane (Délégué) ont rencontré la DDCS 64 pour bénéficier d’un « Emploi CNDS ». 
A l’issue de cette rencontre les pistes sont les suivantes : 

- Aide CNDS conventionnée sur 3 ans (12 000 euros/an pour plein temps  - 9000 euros/an pour un ¾ temps) 
- Emploi concerné : Educateur sportif  

Chrystelle HAISSAGUERRE (DDCS 64) nous a laissé un document d’analyse du projet de développement à renseigner. 
Il nous reste à définir exactement les missions que cet agent de développement aura à remplir. Il faudra intégrer à notre 
réflexion le départ très prochain de Danielle. Une rencontre doit être programmée avec la Direction Technique Nationale 
pour envisager la forme de leur accompagnement. 
 
Apac 
La LE 64 n’ayant pas envoyé de personne en formation pour pallier au départ à la retraite de Danielle (secrétaire), il nous est 
demandé à ce que Stéphane assure « l’intérim APAC »  de Mai 2016 à mai 2017. Si sur le principe ce « soutien » est 
envisageable, cela nécessite cependant que le volume de travail soit estimé (pour en voir la faisabilité). Ceci devra faire 
l’objet d’une mention spéciale dans la convention. 
 
 

4 – Point sur les conventions 2015/2016   
 
Convention avec la LE 64 : 
La convention 2015 n’a toujours pas été signée. Elle devrait l’être dans les prochains dans la mesure où les deux parties 
sont d’accord sur son contenu (à savoir le report en 2015 des montants de 2014). 
Convention avec l’UNSS 64 : 
La convention partenariale est reconduite pour 2015-2016. 
Convention avec l’AMUS : 
La convention partenariale est reconduite pour 2015-2016. 
Convention avec SPS : 
Une convention a été signée avec SPS dans le cadre de la mise en place d’une formation CQP pour l’année 2016. 
 

 
5 – Questions diverses   
 
AG de l’Ufolep le 18 Mars 2016 : 
Comme chaque année, Stéphane (Délégué) se chargera de la réservation des locaux et du pot de l’amitié. L’expérience 
nous a démontré que si nous voulons que l’AG soit suivie, il faut que nous « motivions » les clubs. Les membres du CD sont 
invités à faire des propositions quant à : 

Quels clubs récompenser? 
Quelles personnes proposer pour une médaille Jeunesse et Sport? 
Quelles personnes récompenser au nom du Comité Départemental?  

Le CD du 01/03/2016 sera préparatoire à cette Assemblée générale. 
 

Pour le Comité Directeur, 
 

Le Président      Le Secrétaire 

                  
        


